

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 50 (1962)

Heft: 25

Artikel: Noël 62

Autor: H.N.-R.

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-270139>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 14.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

J. A. - Genève

Retour: 19, av. Louis-Aubert, Gve

FEMMES SUISSSES ET LE MOUVEMENT FÉMINISTE

Fondatrice: ÉMILIE GOURD

Organe officiel des informations de l'Alliance de sociétés féminines suisses

Paraît le troisième samedi du mois

15 décembre 1962 - N° 25

50^e année

Rédactrice responsable :
Mme H. Nicod-Robert, Le Lendard, La Conversion (Vaud)
Téléphone (021) 28 28 09

Publicité :
Annonces Suisses S.A., 1, rue du Vieux-Billard, Genève

Administration :
Mme Lechner-Wiblé, 19, chemin Louis-Aubert, Genève

Abonnement : (1 an)
Suisse Fr. 7.-, Etranger Fr. 7,75, y compris les numéros
spéciaux. Compte de chèques postaux I. 117 91

NOËL 62

Quelqu'un m'a dit : « Noël. Qu'est-ce que cela signifie encore à l'ère atomique, je vous le demande ? »

« Chaque année on assiste à une vaste foire organisée magistralement par la plus grande des opérations de publicité. On nous offre plus une occasion de dépenser que de penser, de s'étonner que de se recueillir. A chaque coin de rues — que dis-je, à chaque coin ? — à chaque pas, mille tentations se saisissent de notre esprit vite accaparé, bonsculé, anéanti. N'avez-vous jamais remarqué dans quel état d'abrutissement la frénésie de décembre amène au 25 les pauvres marionnettes que nous sommes ? »

Certes, vous n'avez pas tout tort. Mais Noël est la fête d'un Enfant, et les enfants, nos enfants...

Allons donc ! Croyez-vous donc qu'ils ne soient pas touchés par notre folie ? A quoi ils rêvent ? A ce kart qui coûte 186 fr. et qu'ils s'attendent bien à recevoir. Et puisque nous parlons de gosses, pensez aussi à la multiplication des sapins. Il n'y a plus LE sapin, mais toute une série qui fait partie de la mise en scène de la grande parade : le sapin de l'école, de l'école du dimanche, du parti, du chœur mixte, des grands magasins, etc. Et la multiplication des pères Noël, des Chalandes, des Bons Enfants, des Saints-Nicolas ? C'est Noël, cela ?

Vous oubliez tout de même que les églises sont pleines, le soir de Noël, que les fidèles s'y pressent avec ferveur...

— Et vous, vous oubliez que « ce n'est pas dans l'Eucharistie que Jésus a froid. C'est ici qu'il a froid. Dans ces gens qui tremblent et qui veulent entrer. C'est là que Jésus a froid » comme le dit l'abbé Pierre.

« Comment voulez-vous concilier ce faux Noël avec l'esprit de charité ? Ce faste, ce luxe avec les millions d'êtres qui crévent de faim ? »

« Je rêve d'un Noël où nous nous priverions vraiment, et pas seulement en bonnes paroles avec un léger pincement au cœur très fugitif et superficiel... où nous nous enfouirions dans la souffrance d'autrui, où, pour une fois, nous renoncions à nos parfums coûteux, à nos jouets perfectionnés, aux fêtes somptueuses, aux repas pantagruéliques ; en souvenir d'un enfant né il y a bientôt 2000 ans.

« J'aimerais aussi que nous prenions le temps de penser qu'aujourd'hui, par notre faute collective, il n'est pas un de ces petits que nous prétendons aimer qui n'ait, à quel degré, du radio-strontium dans les os. Que nous pensions un peu plus à notre folie, à notre course insensée vers la puissance. Dans le silence, nous laisserions le dégoût, la peur nous submerger à tel point que nous ne pourrions plus ne pas réagir. Nous penserions, par exemple, que les fusées vers la lune coûtent des siècles de pain aux affamés. Nous réfléchirions un instant à l'avenir que nous réserverons à la race humaine, aux trois milliards d'hommes que nous sommes et aux six milliards que nous serons dans quarante ans.

Comment nous débrouiller pour nourrir toutes ces bouches supplémentaires ? Pour les éliminer, ce sera plus simple... Pardonnez mon cynisme, mais les guerres provoquées par l'homme sont toujours survenues à point pour rétablir un certain équilibre.

Autrefois, les graves-épidémies, la mortalité infantile, la courte moyenne de vie auraient pu suffire. Aujourd'hui, la médecine a fait de tels progrès que nous serons condamnés, à une échéance pas très lointaine, à mourir étouffés ou à éliminer ce qu'on se sera efforcé de sauver d'abord...

— Assez ! Tout est si compliqué, si complexe, si mêlé, si imbriqué que notre esprit se perd. A peine a-t-on dit « La solution est là, je la tiens enfin » que des objections s'élèvent, que des arguments valables se présentent à notre esprit, remettant tout en question.

Oui, la bombe atomique, la surpopulation, la faim, la thalidomide nous laissent tourmentés, torturés, désespérés, incapables de choisir sagement le chemin à suivre.

— Si, un jour de Noël, nous abandonnions vraiment « notre insolente vanité, notre orgueil d'administrateurs imprudents » et inhumains, si nous agissions comme les trois rois Mages attirés irrésistiblement par l'étoile, qui sait, peut-être qu'enfin tout deviendrait simple et que la nuit de Noël n'en finirait pas d'éclairer nos jours...

H. N.-R.

Extrait vitamineux

Bévita

pour assaisonner et tartiner

Levure vitamineuse

Bévita

sous contrôle de l'Institut des vitamines

Mme maison de classe

consacrée uniquement à la mode féminine, masculine et enfantine

Bon Coin

34, Marché NOUVEAUTÉS Tél. 25 62 00

SOMMAIRE

Page 2 : Un étrange cadeau de Noël ; contre la vie chère

Page 3 : Pas de journée de la femme à l'Expo 64

Page 4 : Problèmes de l'agriculture

Page 5 : Le physiothérapeute ; responsabilité à l'ère atomique ; dans les pays en voie de développement

Page 6 : Genevoises aux urnes ; attitude sensée lors de vos achats

AIDEZ-LES
VOUS AUSSI

parce que, coopérateurs, nous désirons que la coopération s'épanouisse aussi dans ces pays d'avenir.



NOTRE AIDE EST INDISPENSABLE

